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1. Organisation und Ablauf der Bevölkerungsumfrage 

 

1.1 Ausganglage und Ziel 

 
Die Entsorgungsstelle im Werkhof Känerkinden ist in die Jahre gekommen und es werden die 
ein oder andere Erneuerung notwendig. Auch stellt sich in diesem Zusammenhang die Frage, 
wie gut die Entsorgungsstelle der Bevölkerung dient und ob allfällige Anpassungen und 
Erweiterungen in diesem Zusammenhang sinnvoll sind. 
 
Es ist dem Gemeinderat ein grosses Anliegen, insbesondere die Bedürfnisse der Bevölkerung zu 
kennen und diese bei der Planung mit einzubeziehen, bevor Entscheidungen getroffen 
werden. 
 
Aus diesem Grund hat sich der Gemeinderat entschieden, eine Bevölkerungsumfrage zu 
starten und damit die Bedürfnisse bei den Endverbraucher:innen bestmöglich abzuholen. 
 
1.2 Organisation 

 
Die Umfrage wurde mittels eines Online-Fragebogens durchgeführt. Dafür wurde die kostenlose 
Version von findmind.ch genutzt, die die Anforderungen an die gewünschten Informationen 
bestens erfüllt. 
 
Die Bevölkerung wurde mittels Informationsschreiben vom 04.09.2023 zur Teilnahme an der 
Umfrage aufgefordert, welches in alle Haushaltungen zugestellt wurde. Auf Wunsch konnten 
bei der Gemeindeverwaltung Fragebögen abgeholt oder angefordert werden, um die 
Umfrage von Hand auszufüllen. 
 
Für das Ausfüllen des Fragebogens wurde eine Frist bis zum 18.09.2023 angesetzt. 
 
 
 
 
 
 



2. Durchführung 

 
Die Umfrage wurde planmässig durchgeführt. Bis zum 18.09.2023 haben 133 Personen an der 
Online-Befragung teilgenommen. Komplett ausgefüllt wurde die Umfrage von 124 
Teilnehmenden. Fünf Fragebögen wurden von Hand ausgefüllt. 
 
Der Fragebogen beinhaltete gesamthaft 20 Fragen rund um die Thematik 
Abfallbewirtschaftung in Känerkinden. Dabei war es den Teilnehmenden freigestellt, ihre 
Kontaktangaben anzugeben. 
 
 
3. Ergebnisse 

 
Frage 1 

Wie zufrieden sind Sie mit der aktuellen Organisation der Kehrichtsammlung? 

 
Rund 92% der Befragten sind mit der aktuellen Organisation der Kehrichtsammlung zufrieden 
oder gar sehr zufrieden. Lediglich 8% wünschen sich eine Veränderung. 
 

 
Teilnehmende Total: 125 
 
Frage 2 

Falls Sie nicht zufrieden sind, weshalb? 

 
Von unzufriedenen Personen, werden insbesondere die Bereitstellungszeiten bis 07.00h als 
umständlich oder unpassend (rund 40%) empfunden. Oder die Zwischenlagerung von Abfall 
bis zur nächsten Abholung wird als schwierig/unangenehm angesehen (rund 32%). 
 
Für rund 18% sind es diverse Gründe und für rund 11% ist der Bereitstellungstag nicht optimal. 
 
Zu den diversen Gründen (18%) wurde insbesondere festgehalten: 
 

 Die unregelmässigen Abholzeiten wurden als unzuverlässig und mühsam bezeichnet. 
 Die Möglichkeit, Abfall auch unabhängig des Sammeltages abgeben zu können (z.B. 

Container oder Werkhof) würde begrüsst werden. 
 

 
 
Teilnehmende Total: 44 
  



Frage 3 

Welche Art der Entsorgung von Hauskehricht bevorzugen Sie? 

 
Die von Tür-zu-Tür-Sammlungen, wie diese heute stattfinden, werden von rund 65% der 
Teilnehmenden bevorzugt. Dies gegenüber von rund 35%, welche Sammelplätze mit 
Containern in den Quartieren vorziehen würden. 
 

 
 
Teilnehmende Total: 124 
 
 
Frage 4 

Wie beurteilen Sie die Organisation der Grüngutsammlung in Känerkinden? 

 
Rund 85% der Teilnehmenden sind mit der heutigen Organisation zufrieden oder bestens 
zufrieden. Lediglich rund 15% der Teilnehmenden sind unzufrieden. 
 

 
 
Teilnehmende Total: 112 
 
 
Frage 5 

Falls Sie mit der Organisation der Grüngutsammlung unzufrieden sind, weshalb? 

 
Rund 34% von den Unzufriedenen nennen diverse Gründe. Weitere rund 32% sind der Meinung, 
die Sammlungen finden zu selten statt. Für rund 20% sind die Bereitstellungszeiten eher 
unpassend und für weitere rund 14% ist der Bereitstellungstag nicht optimal. 
 
Zu den diversen Gründen (34%) wurde im Wesentlichen festgehalten: 
 

 Ein zusätzlicher Sammelort im Werkhof zur stetigen Entsorgung würde begrüsst, bei 
Beibehaltung der Tür-zu-Tür-Sammlungen. 

 Sammlung von grösseren Mengen scheint eher schwierig oder die Behälter werden zu 
schwer. 

 Jahresgebühr anstelle von Vignetten würde bevorzugt. 
 

 
 
Teilnehmende Total: 37 



Frage 6 

Welche Art der Entsorgung von Grüngut bevorzugen Sie? 

 
Von den Teilnehmenden bevorzugen rund 54% die von Tür-zu-Tür-Sammlung gegenüber rund 
46%, welche eine zentrale Sammelstelle mit Selbstanlieferung besser fänden. 
 

 
 
Teilnehmende Total: 117 
 
 
Frage 7 

Wie empfinden Sie den Kontakt mit den Mitarbeitenden, die den Abfall und das Grüngut 

einsammeln? 

 
Rund 36% empfanden den bisherigen Kontakt als angenehm. Die übrigen rund 64% hatten 
bisher keinen direkten Kontakt. 
 

 
 
Teilnehmende Total: 123 
 
 
Frage 8 

Würden Sie den Ausbau der Entsorgungsmöglichkeiten (z.B. PET, Plastik und ähnlich) im Werkhof 

Känerkinden begrüssen, bzw. hätte das für Sie einen persönlichen Nutzen? 

 
Hier geben rund 90% der Teilnehmenden an, dass eine Erweiterung geschätzt würde. Lediglich 
rund 10% wünschen sich keine Erweiterung. 
 

 
 
Teilnehmende Total: 125 
 
  



Frage 9 

Nutzen Sie die Möglichkeit der Kartonsammlung in Känerkinden? 

 
Hier geben über die Hälfte der Teilnehmenden, nämlich rund 52% an, die umliegenden 
Entsorgungscenter zu nutzen. Lediglich knapp 19% nutzen die Papiersammlung im Dorf immer. 
Rund 16% nutzen diese gelegentlich und rund 13% selten. 
 

 
 
Teilnehmende Total: 124 
 
 
Frage 10 

Falls Sie die Kartonsammlung in Känerkinden wenig oder gar nicht nutzen, was sind die Gründe 

dafür? 

 
Rund 46% geben an, dass die Extra-Fahrt in den Werkhof an Karton-Sammeltagen zu 
umständlich ist und die Entsorgung in einem Entsorgungscenter sich anbietet. Weiter geben 
rund 34% an, dass die Sammlungen zu selten stattfinden. Für rund 8% sind die Sammeltage nicht 
optimal und für weitere knapp 6% sind die Bereitstellungszeiten unpassend. Rund 6% geben 
andere Gründe an. 
 

 
Teilnehmende Total: 92 
 
 
Frage 11 

Nutzen Sie die Möglichkeit, Ihr Altpapier während den Sammlungen in Känerkinden zu 

entsorgen? 

 
Es nutzen rund 52% die Entsorgungscenter. Rund 27% nutzen die Altpapiersammlung immer, 
während diese von knapp 15% gelegentlich und von gut 7% selten genutzt wird. 
 

 
 
 
  



Frage 12 

Falls Sie die Papiersammlung in Känerkinden wenig oder gar nicht nutzen, was sind die Gründe 

dafür? 

 
Für rund 45% lohnt sich die Extrafahrt an Sammeltagen nicht und es wird das Angebot der 
umliegenden Entsorgungscenter genutzt. Für gut 41% finden die Sammlungen zu selten statt. 
Für jeweils gut, bzw. knapp 5% sind Sammeltage und –zeiten nicht optimal. Andere Gründe 
werden von ebenfalls knapp 5% angegeben. 
 
Als anderer Grund wurde praktisch ausschliesslich genannt, dass das Bündeln des Altpapiers 
als umständlich empfunden wird. 
 

 
 
Teilnehmende Total: 89 
 
 
Frage 13 

Würden Sie für sich persönlich einen Mehrwert sehen, wenn Karton und Altpapier jederzeit im 

Werkhof Känerkinden deponiert werden könnten? 

 
Diese Frage wird von 84% der Teilnehmenden bejaht. Für etwas über 7% spielt dies keine Rolle. 
Und für knapp 9% macht es keinen Unterschied. 
 

 
 
Teilnehmende Total: 125 
 
 
Frage 14 

Denken Sie, dass sie häufiger und regelmässig bei uns in Känerkinden entsorgen würden, wenn 

die Entsorgungsmöglichkeiten grösser und zeitlich nicht beschränkt (abgesehen von den 

Ruhezeiten) wären? 

 
Gut 71% der Teilnehmenden beantworten diese Frage mit ja. 7% sagen nein. Für knapp 20% 
sind die Entsorgungsmöglichkeiten ausschlaggebend und knapp 3% sind sich nicht sicher. 
 

 
 
Teilnehmende Total: 124 
  



Frage 15 

Welche Entsorgungsmöglichkeiten fehlen Ihnen heute in Känerkinden oder welche würden Sie 

zusätzlich begrüssen? 

 
PET  30% 
Kunststoff 27% 
Styropor 20% 
Batterien 19% 
Andere   5% 
 
Andere: Papier, Karton, Grüngut 
 

 
 
Teilnehmende Total: 118 
 
 
Frage 16 

Nutzen Sie – Stand heute – die Entsorgungsmöglichkeiten im Werkhof Känerkinden? 

 
Knapp 48% geben an, diese für fast alles zu nutzen, wofür es möglich ist. Knapp 30% nutzen die 
umliegenden Entsorgungscenter. 20% nutzen die Möglichkeiten manchmal und gute 2% sehr 
selten. 
 

 
Teilnehmende Total: 124 
 
 
Frage 17 

Falls Sie vorwiegend in Entsorgungscentren Ihre Abfälle deponieren: Würden Sie in Zukunft eher 

in Känerkinden entsorgen, wenn das Angebot entsprechend grösser und zeitlich unbeschränkt 

zugänglich wäre? 

 
Gute 90% können diese Frage mit ja beantworten. Gute 3% beantworten sie mit nein. 6% 
können die Frage nicht beantworten. 
 

 
 
Teilnehmende Total: 116 
  



Frage 18 

Im 2023 wird der Hol- und Bringtag mit Möglichkeit zur Sonderabfallentsorgung wieder 

durchgeführt. Nutzen Sie diesen? 

 
Knapp 39% geben an, diesen fast immer zu nutzen. 46% nutzen diesen, wenn es zeitlich passt. 
Gute 15% nutzen diesen nicht. 
 

 
 
Teilnehmende Total: 124 
 
 
Frage 19 

Wie informieren Sie sich über die Abfallentsorgung in Känerkinden? 

 
Fast 46% nutzen den im Dorfblettli abgedruckten Kalender. 22% nutzen die Push-
Benachrichtigungen in der News-App. Weitere 19% informieren sich via Webseite. In etwa 14% 
nutzen die Abfallentsorgung im Dorf kaum oder gar nicht. 
 

 
 
Teilnehmende Total: 124 
 
 
Frage 20 

Haben Sie zusätzliche Ideen, Wünsche oder Anliegen, die in den obigen Fragen nicht abgeholt 

wurden? Dann haben Sie jetzt Gelegenheit, uns diese mitzuteilen. 

 
Es werden hier die Antworten gezeigt, die mehr als nur einmal angegeben wurden. 
 

 Finanziell interessantes und tragbares Konzept. 
 Der Ausbau der Entsorgungsmöglichkeiten ist gewünscht, damit möglichst viel vor Ort 

abgegeben werden könnte. 
 Berücksichtigung der Organisation der neuen Entsorgungsstelle, um den 

Anforderungen an die zusätzlichen Mengen gerecht zu werden und Sicherstellung von 
Vermeidung wilder Abfallentsorgung. 

 
 
4. Nächste Schritte 

 
Die Gemeinde Känerkinden bedankt sich bei der Bevölkerung herzlich für die rege Teilnahme 
an der Umfrage. Dies gibt wichtige Hinweise und Eindrücke für zukünftige Entscheide. 
 
In einem nächsten Schritt werden nun die Möglichkeiten geprüft. Es ist dem Gemeinderat ein 
grosses Anliegen, eine für die Bevölkerung sinnvolle und zweckmässige Entsorgungsstrategie 
anzubieten, welche auch wirtschaftlich möglichst gut aufgestellt ist. 
 



Wir werden Sie laufend über die Entwicklung in diesem Bereich informieren und nehmen auch 
weiterhin Inputs gerne entgegen. 
 
Wenn Sie Fragen, Anliegen oder Anregungen haben, können Sie sich bei der zuständigen 
Gemeinderätin Corinne Burgwinkel oder bei Gemeindeverwalterin Anita Kunz Probst melden. 
 
Gemeinde Känerkinden 
19.12.2023 / AK 


